

EDITOR Y ADMINISTRADOR.
Napoleón Briceño B

Toda correspondencia administrativa como de REDACCION, debe dirigirse al Editor. LA EMPRESA no responde de fondos que no vengan certificados.
OFICINA DE REDACCION y Administracion: 125 varas al Este de la Oficina Telegrafica, Avenida 2a. Oeste.— Apartado 109.

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

Tintoreria Peralta

AL SUR del COLEGIO de SEÑORITAS DE J. VICENTE PERALTA

Tintas vegetales sin Acido y el famoso negro alemán

— PRECIOS MODICOS —

AÑO IX

SAN JOSE DE COSTA RICA -- VIERNES 11 DE FEBRERO DE 1910

NUMERO 2291

La Veloce

NAVIGAZIONE ITALIANA A VAPORE
LINEA DA GENOVA A PUERTO LIMON
EL VAPOR "CITTA DI MILANO"

Salte de Genova el día 1º de Febrero para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Curacao, Sabaniilla y Limón. Llegará a Limón el 26 del mismo mes, y sale el mismo día para Colón, Curacao y La Guatira, (tocará en Posce, al lo exige el tráfico), Tenerife, Barcelona y Génova.

Precios de pasaje a Génova

Primera clase fra. 700
Segunda " 550
Tercera " 200

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón a Génova en 20 días y a Barcelona en 19 (la línea más rápida para España, sin trasbordo), ofrecen a los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje a Europa.

Esmerado buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareras para familias y camarotes de lujo.

A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1a. y 2a. clase se les concede un rebaja de 15 por ciento.

Vino tinto, blanco y hielo, en abundancia.

— Los pasajes de ida y vuelta para Europa, en primera y segunda clase tendrán un descuento de 25 por ciento y serán válidos por un año, y los de tercera clase tendrán un descuento de 20 por ciento.

Niños: en la 1a. y 2a. hasta 3 años, no cumplidos, uno per familia gratis. De 3 años hasta 8 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 8 hasta 12 no cumplidos, medio pasaje. De 12 años en adelante, un pasaje entero.

Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterraneo.

Otros informes darán en San José

Y en Limón, F. J. Alvarado a Gº sub-agentes.

SASSO Y PIRIE, Agentes
San José. 1º de Febrero de 1909

7-09

Línea de Vapores de la United Fruit Company

La United Fruit Company ofrece a sus favorecedores un servicio sin rival entre Puerto Limón y los puntos que abajo se expresan:

Vapores Abangares, Turrialba y Atenas de 5,000 toneladas cada uno, harán VIAJES DIRECTOS a New Orleans, saliendo de Puerto Limón todos los miércoles a las 8 p. m.

Vapores Cartago, Parismina y Heredia también de 5,000 toneladas cada uno, harán un servicio de Cabotaje así: Entre Limón y Bocas del Toro, Panamá, todos los martes a las 9 p. m. Entre Limón y New Orleans, con escala en Puerto Barrios, Guatemala, y Belize, Honduras, todos los sábados a las 10 a. m.

Vapores Limón, San José y Esparta de 2,000 toneladas cada uno, SERVICIO SEMANAL entre Limón y Boston. Salen de Limón los domingos a medio día.

Para más informes diríjase a las Oficinas de la UNITED FRUIT COMPANY en San José ó Limón, y a los señores Sasso & Pirie, Agentes. San José.

E. J. HITCHCOCK, - - Administrador

AMBOS MUNDOS

Pagés Hermanos

SAN JOSE-COSTA RICA

Abarrotes, Géneros y Mercaderías en general

Ventas al por mayor, precios y condiciones liberales

Antiguo local de La Mascota - Calle de la Estacion

N. 24 Im.

Línea Hamburguesa-Americana

Servicio Atlas

VAPORES CORREOS

ITINERARIO PARA FEBRERO Y MARZO

Sarnia.....	7 de Febrero	Sarnia.....	7 de Marzo
Prinz Joachim.....	14 - -	Prinz Joachim.....	14 - -
Sibiria.....	21 - -	Sibiria.....	21 - -
Prinz August Wilhelm.....	28 - -	Prinz August Wilhelm.....	28 - -

Esta es la vía más rápida para la exportación de café. El café consignado a nuestra Línea Atlas será entregado en LONDRES en el término de 21 a 25 días. Hay VAPOR cada dos semanas para Colón y cada semana para Kingston. * TODOS los vapores tienen "CAMARERAS" Y MEDICOS.

Para más detalles en las oficinas de
JOHN M. KEITH
EN SAN JOSE Y LIMON

IMPORTANTE

GRAN REBAJA DE PRECIOS

AZUCAR DE FAMILIA, de Juan Viñas, de la afamada marca FEDERICO TINOCO

A los compradores en cantidades mayores de 10 quintales se les hará un rebaja de 3 0/0.

Se encuentran siempre grandes existencias en los Almacenes de los señores W. STEINVORTH & HNO. y PAGÉS & CIA., San José, y W. STEINVORTH & HNO. y LINDO BROS Limón. — Recibimos ordenes para despachar directamente de Juan Viñas a cualquier parte de la Línea a los mismos precios, libre de gastos
LINDO BROS, — San José

EL PELAYO
ESMERADO en artículos DE CANTINA Y COMESTIBLES
SERVICIO La Puebla
San José, diciembre 2 de 1909.



DONDE

KOBERG & ECHANDI

enseguida del Banco Anglo

ABONO CONCENTRADO ESPECIAL PARA CAFE

Calidad superior y precio módico

Se reciben pedidos para entrega en Marzo y Abril

INFORMAN: Koberg & Echandi - Enseguida del Banco Anglo Enero 19

Laurel Negro, Gavilán, Quizarrá, Cacho, &

Para conseguir las mejores maderas de la Provincia dirigios al

ASERRADERO ALPIZAR

Parismina Línea Vieja
Nuestra maquinaria es completa y deja la madera de un acabado perfecto. Instalados en un nuevo lugar, con fuerza hidráulica y con mejores facilidades, ofrecemos a NUESTROS FAVORECEDORES DE LA CIUDAD DE LIMON LOS SIGUIENTES

precios de realización:

	Laurel y maderas finas	Maderas ordinarias
Madera de cedro.....	10 cént. por pie	8 cént. por pie
Tablillas para cielos ó tabiques mts.....	12 - -	10 - -
Tablancillo y forro traslapado.....	13 - -	12 - -

Los precios son por madera puesta en Limón.

La descarga es por cuenta del comprador

Haced vuestros pedidos a

MARCIAL O ROBERTO ALPIZAR

Feb 11. Im 3 t.

Parismina LINEA VIEJA

Banco Comercial de Costa Rica

San José, 25 de Enero de 1910

TIPOS DE CAMBIO

á la vista

Londres.....	110 1/2 0/0
New York.....	115 1/2
San Francisco.....	115 1/2
New Orleans.....	115 1/2
Paris.....	110
Hamburgo.....	107
Barcelona.....	101
Jamaica.....	120
Orea americano acuñado.....	120

GRAN HOTEL INTERNACIONAL

PLATO

del

DIA

PRECIO..... \$ 1 25

DOMINGO	ALMUERZO.....	{ Polenta a la Piemontesa
Lunes	COMIDA.....	{ Macarrones a la Napolitana.
Martes	{ Arroz a la Milanesa
Miércoles	{ Buillabaise.
JEVES	ALMUERZO.....	{ Sancocho a la Española
.....	COMIDA.....	{ Mondongo a la Genovesa
viernes	{ Macarrones a la Napolitana.
Sábado	{ Bacalao a la Española
.....	{ Gnocchi a la Romana

Matricula

Nombramientos y licencias—Memorial desestimado

Autorizaciones

El Poder Ejecutivo acordó: Abrir la matrícula para los colegios de segunda enseñanza el primero de marzo próximo y cerrarla el 19 del mismo mes.

— Se nombró al doctor Rubén Villalobos para Médico del Pueblo del cantón de San Isidro de Heredia, en reemplazo del doctor Ernesto J. Flores, quien pasa a prestar iguales servicios en el cantón de Santa Bárbara.

— Se giró a la orden del señor Alfonso M. Guzmán, por \$ 200 saldo de \$ 450, según contrato, por una compilación de leyes y disposiciones vijen para el servicio de Policía judicial.

— Se concedieron dos meses de licencia al señor Fulgencio Viquez, Agente Primero Principal de Policía de San José, y se nombró para sustituirlo por el mismo tiempo al señor Francisco Viquez Segreda.

— Se concedió autorización a la señorita Clotilde Valverde Rodríguez para exhumar del cementerio de Alajuela los restos de su tío don Nicolás Rodríguez Salas, a fin de trasladarlos al cementerio de esta capital.

— Se concedieron hasta seis meses de licencia al señor Arturo Bustamante, escribiente de la Secretaría de Fomento.

— Se desestimó un memorial de los vecinos de los Angeles de Atenas, en que piden se les exima del pago de las cuotas en que fueron detallados para la composición de la calle denominada del Panteón.

— Se autorizó al Banco Comercial de Costa Rica para emitir en billetes de veinte colones cada uno, la suma de doscientos cincuenta mil colones.

— Se dispone pagar hasta segunda orden, de eventuales de Policía Militar, los sueldos del Comandante y seis policiales que componen la policía ambulante en servicio en la provincia de Limón

Un buen proyecto

Hace ya algún tiempo que la cantidad presupuesta por la Municipalidad para las medicinas de los pobres no alcanzaba ni a mediados de mes para las medicinas de dichos pobres enfermos. Al principio se creía en la carestía de la Botica que las suministra; pero luego se vio que lo que sucede es el que infinidad de personas que aunque pobres no están en el caso de ser favorecidas por el Municipio, se hacen recetas por los Médicos del Pueblo y obtienen sus medicinas a costa de lo presupuesto por la Municipalidad. ¿Cómo remediamos el mal? decía uno de los municipales más interesados a ocurrir debidamente a esos enfermos; poniendo un botiquín municipal? Estudió detenidamente el punto y vio que verdaderamente era un asunto difícil de llevar a cabo y peli grosa a los intereses del Municipio. ¿Hacer contrato con otra Botica? Les iría tal vez peor. Y, entonces qué?

Una idea sublime! Ponerlo en manos de la Sociedad de Señoras de San Vicente de Paul y que ningún médico del pueblo recete a los enfermos pobres sin que le presenten la papeleta firmada por la Presidenta de esa benéfica sociedad, ni la botica podrá despachar sin esa misma papeleta, y de aquí el señor municipal desprende un proyecto-reglamento para los señores médicos del pueblo, la botica de turno, etc., etc., en beneficio de los pobres, lo consulta con la señora Presidenta de la sociedad, quien acepta gustosa al verse privilegiada para socorrer con más capital a los verdaderos enfermos pobres y se

Véase la cuarta página

Cronicas del dia

EN SERIO Y EN BROMA

La morfina y los divorcios

De cuenta "La Información" de que la señora Julieta Gutiérrez Navarro presentó demanda de divorcio porque su cónyuge se ha entregado de nuevo al vicio de la morfina.

¿Será cierto?

Habiendo en serio diremos que la enfermedad morfina está haciendo estragos en nuestros hogares.

Se nos ha hablado ya de repetidos casos existentes en esta capital. Jovenitos que aun no suman veinte años son víctimas de la tremenda morfomanía. Da lástima verlos descoloridos e inútiles para el trabajo corporal y dados a las sofocaciones fantásticas que esa droga blanca engendra en el cerebro de sus adoradores, y en las pupilas dilatadas. En amenazas nos viene de Cartago, en donde se registran casos en mujeres también. Sabemos de un albítil que dejó de serlo por la maldita morfina, y no nos explicamos de que suerte se valen los morfómoros para haberse la droga. Si los médicos refrendan órdenes para comprarla, no merecen perdón de Dios ni de los hombres, pues nadie mejor que ellos saben las consecuencias del uso de ese tremendo alcaloide, y si los farmacéuticos son quienes la venden, contravinando la ley que lo prohíbe, mucho peor.

La noticia de nuestro colega pone un punto más de alarma. ¿Un matrimonio que se deshace por la morfina? Un hogar en ruinas, es una mutilación social digna de lamentarse.

El uso de la morfina no sólo acula a los hombres, sino que cuesta caro, carísimo y obliga a las víctimas a cuantiosos desembolsos. Opacitas fuertes los hacen vido decaer decaer debido al soporífero de los "paraísos artificiales".

A propósito de divorcios, nos viene a la memoria tres muy originales de los cuales ha dado cuenta la prensa diaria. Los divorcios nos hacen coque quilla desde la planta de los pies hasta la coronilla. Verán ustedes.

Una mujer de olfato muy refinado y exquisito, sin duda, presentó a días demanda de divorcio contra su marido porque éste tenía "batán", como dicen en Pantareñas, esto es, mal olor; pero un mal olor intolerable, tanto almor como a las caricias de la señora quejosa.

El hombre del divorcio, ó sea el demandado, alegaba que él era cumplido, fino y trabajador.

Yo que of la defensa del pobre esposo, dije para mis entrañas; ¡cuándo Cumplido no había de andar en esas danzas! Y tenga por seguro que debe ser cumplido el señor ese.

—Pero señora, —dijo el abogado— aclara eso del mal olor.

—Sí, —dijo ella— mi esposo huele mal, muy mal.

Pero cómo se explica eso de que su marido

— Señor, mi esposo es hacedor de candelas, por eso huele mal y pide el divorcio.

¡Valiente ruita!

—Pues señora, ¿por qué no se buscó con tiempo un baquero aunque después quebrara?

He aquí otro motivo de divorcio: Hace poco se presentó otra señora en solicitud de divorcio. Los motivos que expuso fueron los que continúan:

Alegaba la muy arrepentida del santísimo sacramento de la cruz á que su esposo la ponía todas las noches en cuatro pies á calentarle la planta de los pies, los cuales le ponía en la espalda su caro esposo.

Pensando un poco se llega á figurar á aquel grupo bastante original y cómico. Miren ustedes que para poner la planta de los pies en la espalda de la esposa víctima, tenía el caprichoso marido que pararse sobre la pobre atormentada, formando un cuadro plástico digno de ser visto por los ojos de mi querido Foxes.

Otro motivo de divorcio es el del perro, si el del perro, como lo oye.

Una esposa dió en la flor de un raro capricho: vivir en perpetuo y digno de envidia mimo á un perrito faldero, el cual estaba tan engatusado con su ama, que ya no salía de la dulce tibia de los mullidos musos de la señora.

¡Habrías visto cosa igual!

Nada, que el mando de tan extravagante mujer, poseedora de aquel capricho perruno, pidió divorcio declarando que su media costilla dormía con "Poquita cosa", (así se llama el chuch), se desahivía por el dicho animal y gastaba un vaso de fino perfume cada quince días, en perfumar al dueño de sus más íntimos afectos, desahivado, de esa suerte, los halagos que debía dedicar al esposo quejoso y contrariado.

La verdad es que en estos días suceden unas cosas que dan ganas de taparse los ojos y los oídos, para no verlas y oirlas.

¡Oh, los divorcios!

FRÉGLI

Incendio

que destruye una iglesia en Estados Unidos

Brock in, 9 — Anoche, media hora después del rosario, un incendio destruyó la iglesia del Calvario. No hubo víctimas.

Dos días de frío

Nueva York 9 — Ayer y hoy han sido los días más fríos del invierno. En Patfield de Nueva Jersey, el termómetro marcó 22 grados bajo cero.

¿Desea usted una lámpara de mármol, en alto ó bajo relieve, con alegorías á su entero gusto, artísticamente trabajada? Recorra donde Antonio Portuñez frente á Las Pillas.

Explosion

de dinamita

Resulta un muerto

Limón, febrero 10 — Ayer hubo una explosión de dinamita, de la cual resultó muerto Isah Muñoz, de veintitrés años de edad, de nacionalidad inglesa, vecino de Pascua.

El desgraciado suceso ocurrió en la línea y de la investigación practicada hasta la fecha, aparece que éste fué casual.

Muñoz quedó horriblemente despedazado.

El Médico del Pueblo reconoció el cadáver y enseguida se le dió sepultura. — Corresponsal.

¿Necesita usted un lavatorio de mármol, bien hecho, elegante, artístico y barato? Pregunte por Antonio Portuñez, en la esquina de Las Pillas.

Programa

de la retreta que se dará esta noche á las 8 en el Parque Morazán.

1a.—Puma al viento, marcha militar; Turino.

2a.—Le Conquerant, Obertura; Gouvert.

3a.—Menuet Poudré, Audrain.

4a.—El Bautismo de una muñeca, Fantaisie; Bouche.

5a.—Mandol Vaise, Waldteufel. — El Director, ALFREDO MORALES. — Febrero, 11 de 1910.

¿Desea usted un mausoleo, estatuas en mármol y otros adornos finos? Busque planos donde Antonio Portuñez, frente á Las Pillas, que él se los hará más baratos que ninguna otra persona.

Contrato

fuera de ley

Nicoya, 10.—A las 11 a. m. — La Municipalidad ha autorizado un contrato con el Agente de Policía de La Mansión para construir una cárcel en aquel pueblo, por la suma de 600 colones.

En este contrato no se han llenado las formalidades de ley, pues ha faltado la licitación exigida y habiéndose ajustado con un funcionario público, por tal debe ser anulado por el Ejecutivo. — Corresponsal.

Un cometa a la vista

No es el Halley. Algunas observaciones sobre el nuevo astro

En la edición de ayer habrán visto nuestros lectores que en Iobasco y en San Rafael de Cedros, ambas poblaciones de la República de El Salvador, ha sido observado un cometa hacia el S. O. del disco solar, que afirman ser el de Halley.

Tal cometa ha sido observado también en Méjico, á la simple vista, el 17 de enero pasado á las diez de la mañana.

También leemos en una revista del exterior que desde el 15 del mes pasado se ha estado observando en el establecimiento astronómico de Johannesburg (África del Sur) un cometa muy cercano al sol.

El astrónomo Antonio B. López de Coatepec, que Méjico, dice que este cometa no es el de Halley, sino uno enteramente nuevo, pues de los siete cometas periódicos que se presentarán en el corriente año, todos son telescópicos á excepción del de Halley.

Por lo tanto, el visto en El Salvador, Méjico y Africa del Sur, no es ninguno de ellos puesto que ha sido mirado á la simple vista. Además este cometa debe ser de brillo extraordinario para que se hubiera podido observar á simple vista y tan cercano del sol.

Tampoco ese cometa puede ser el de Halley puesto que éste tiene ahora un brillo como el de una estrella de octava magnitud, cosa que hace imposible verlo sin instrumento y en pleno día, como también el de encontrarse Halley en aquellos días á sesenta grados del sol, en la constelación de Piscis, y el de perderse únicamente durante la noche.

Según lo que dicen de Johannesburg, el nuevo cometa se acercará rápidamente al sol y á estas horas debe estar en su viaje de ida á unos 60 grados de él.

El gobierno DE Madriz

fusila á los prisioneros revolucionarios. La toma de Boaco. Despachos tomados de la Prensa panameña

Bluefields, febrero 5 — En los combates librados ayer en Las Garitas y Santa Clara, ocho millas distante de Acoyapa, el General Mena derrotó unos destacamentos de las fuerzas de Madriz, haciéndoles muchos prisioneros. No se informa nada respecto de baja.

Mena y Zeledón están ahora á tres horas de marcha de Camospa, donde ellos se unirán á Chamorro, quien ha ejecutado todo su movimiento sin una sola escaramuza.

Las fuerzas de Madriz en retirada, se repliegan para Santo Domingo.

Las fuerzas gobiernistas en el distrito de Chontales se encuentran en la actualidad completamente rodeadas.

Todas las líneas y caminos para Managua se hallan en manos de Chamorro, á quien se le están uniendo numerosos voluntarios Chamorro que en el camino despejado para Granada, en donde el pueblo le aguarda con ansiedad.

Se dice que Aurelio Estrada tiene mil hombres cerca de Managua en espera de Chamorro.

Un posta de Chamorro con pliegos para Mena fué capturado por las fuerzas de Madriz y fusilado.

Nota. — Santa Clara está 8 millas al Oeste de Juigalpa y no de Acoyapa como dice el despacho.

Managua, 6 de febrero. — El general Vázquez, jefe del ejército del gobierno, fué herido en un combate con los revolucionarios, en que corrió igual suerte el capitán Eduardo Navarro.

San Juan del Sur, 5 de febrero. — Trecentos revolucionarios al mando del general Macías han capturado á Boaco, 70 millas distante de Managua, después de dos horas de pelea contra la guarnición al mando del general Barquero, quien se retiró á Teustepe.

Está en avance una columna revolucionaria de mil hombres.

Madriz tiene apostada una gruesa fuerza en Tipitapa, con artillería de campaña y maxim.

Los generales zelayistas Roberto González y Emilio Castillo, capturados por los revolucionarios en el combate del Recreo, se han unido á Estrada.

Inglaterra

El cinismo del partido nacionalista irlandés.

Opiniones de Chamberlain

Londres, 9 — La vez más interesante de la situación política es el cinismo en el partido nacionalista irlandés.

Londres, 9 — El «Morning Post» publica la entrevista con Joseph Chamberlain sobre el resultado de las elecciones; á pesar de sus enfermedades, Chamberlain mostró el mismo indomable espíritu, las mismas comprensivas miras y el mismo dominio de los asuntos públicos que antes le caracterizaban. Chamberlain atribuye todas las ganancias unionistas á la franca abogacía por la reforma de las tarifas aduaneras.

El perdío en aquellos lugares donde los candillos locales se mostraron vacilantes y tímidos.

Dice que Asquith encontrará los mismos ánimos endurecidos que antes encontraba, pero que no los considera la "Humeral"; de algún modo hallará la salida del apuro.

No quiso Chamberlain exponer su réplica respecto á los Lorea; mas, opina que los unionistas debieran fortalecer á los Lorea mediante la reforma de su constitución. Se opone redondamente á todo esfuerzo de parte del partido unionista, de buscar el apoyo de los laboristas é irlandeses.

En conclusión, acentuó la necesidad de tener una completa política de reforma de la tarifa desde el punto de vista imparcial, ó nada.

Londres, 9 — Según informes privados de Roma, el Vaticano apoya á los nacionalistas independientes debido á la reprobación del público de los métodos de la liga.

Gran remate

de gracias de la Municipalidad de Goicoechea á la una de la tarde

del 19 de febrero de 1910

Base: ocho colones por hectárea. Se subastarán los siguientes lotes:

23 lotes de 5 hectáreas, cada uno
23 > 10 > > >
15 > 15 > > >
24 > 25 > > >

y 1 lote de 24 hectáreas y 48 áreas

Pagos á plazo si el Municipio consiguiera conveniente la oferta y siempre que medie garantía á satisfacción.

Entenderse con el doctor Ricardo Jiménez Núñez, en su oficina frente al Sagrario, ó con el Jefe Político en Guadalupe. Febrero 10

AVISOS ANTERIORES

PUNTO MUY CENTRICO

Se vende la casa número 176, de la 4a avenida, Este Por su situación y condiciones de salubridad, es inmejorable para habitación de familia. Se dan facilidades para el pago del precio, que es bastante módico. Informar en la oficina de este diario. — 8 de Febrero 1910

Finca en venta

A 20 minutos de Cartago, barrio de San Rafael, se vende una finca de cuarenta y una manzanas, de las cuales hay 25 de cafetal en buen estado y muy preparado para dar gran cosecha el año entrante; hay como dos manzanas de caña, y el resto del terreno produce magníficas papas y cereales, y una parte de potrero y muchísima leña. Tiene muy buenas aguas y abundantes, que pueden usarse en irrigación para huertas. Para pormenores dirigirse á Felipe Gallegos, en Cartago. Junio 7. 1m

EL RESPETABLE Y ACREDITADO

Boarding House que estaba al Sur del Teatro Nacional, se ha trasladado á los altos que ocupaba la zapatería Bertheau, 50 varas al Oeste del Parque Morazán, donde ofrece á su numerosa clientela superiores y bien amuebladas habitaciones, con excelente servicio de mesa, á precios moderados. — MARÍA V. DE ALVARADO. — Diciembre 14

al comercio

Se me ha extraviado una suma de dinero; entre ésta había tres giros de Gobierno, así: giro N.º 335 favor de don Federico Tinoco h., por \$ 190.00; giro N.º 239 favor de don Manuel Padilla, por \$ 45.44; giro N.º 2354 á favor de don Matías Robles, \$ 15.00. Daré una buena gratificación á quien me entregue ó dé razón de esos giros. Dirigirse al apartado de correo N.º 352, Febrero 5. 6 v.

LECHE

de calidad inmejorable y mandándose á domicilio, se vende diariamente en casa de Francisco Estrada C., á \$ 0.15. San José, enero 13 2m.

¡IMPORTANTE!

En condiciones al gusto del comprador se vende una casa. Situación: en el centro de esta ciudad, 150 varas al Norte del Mercado. Precio: cuatro mil doscientos colones. Informes: Oficina de Abogacía de Luis Cruz Meza, Febrero 2. 10 v

Lustrina

Es la mejor preparación para dar brillo á los pisos y muebles y los conserva de la polilla. Este componente es preparado por Vicente González P. y está de venta en la "Industria", detrás del Colegio de Señoritas á ochenta céntimos libra. — Diciembre 2.

Si las Juntas Edificadoras de templos desean construir altares, pías bautismales, sepulcros para el altar bendito, púlpitos ó cualquier objeto de culto católico, recurran al taller de Antonio Portuñez, frente á Las Pillas

Feria

de ganado efectuada el miércoles

Heredia, febrero 10. — En la feria de ganado verificada ayer en la plaza de esta ciudad, se realizaron las siguientes partidas:

José Feo, 50 novillos á 18 cts. kilo.

Isaac Zúñiga, 40 nov. á 17 cts. kilo y 50 del mismo á 15½.

José M. Castillo, 30 nov á 7 cts. kilo.

Rafael Lobo, 10 nov. á 16 cts. kilo.

Santiago Zamora, 20 nov á 17 cts. k.

Leopoldo Hidalgo, 20 nov á 16 cts. k.

Aristides Román, 30 novillos á 17 céntimos kilo.

Quedó un sobrante de ganado fiaco. — Corresponsal.

Creacion

DE UN CUERPO DE BOMBEROS

Con motivo del último incendio en Limón, la Municipalidad de aquel puerto y varios importantes vecinos del mismo, acordaron la creación de un cuerpo de bomberos en esa ciudad.

Al efecto, nombraron una comisión integrada por los señores Ramón Acevedo, W. Merrill, Luis Kruse, Víctor Fabián y Rogelio Parra, para que presenten un proyecto para hacer venir los jefes instructores del nuevo cuerpo y las bombas necesarias.

Nombraron otr comisión formada por los señores Eduardo Beeche, Ricardo Mora y Benjamín de Céspedes, para formular los estatutos del cuerpo de bomberos.

Ojalá que la idea desarrolle y dé fruto.

Antonio Portuñez trabaja mas barato que nadie. Garantiza sus obras y se hace cargo de lo que en su ramo se le encomiende, ya sea por contrato ó por comisión, á precios más bajos que ningún otro empresario. Sus garantías, on á satisfacción del cliente. Ocurrase á su taller, frente á Las Pillas.

Tragica

muerte de una niña

Santiago de Purical, 10 de febrero. — En Llano Hermoso de este cantón tuvo ayer un trágico fin una criatura de nueve meses y medio de edad, hija de José Molina y Eugenia Chacón, llamada Rafaela de la Cruz.

E desgraciado acontecimiento fué casual: las ropas de la niña se incendiaron en breves momentos, traspasando las llamas el cabello, el que quedó reducido á cenizas.

En atención á la gravedad de las quemaduras la criatura falleció á las pocas horas de ocurrido el suceso.

Hoy se verificó el entierro. — Corresponsal.

El hijo

de un militar da muerte a su amante. — El crimen es premeditado

Otras noticias de España

Madrid, 9. — Rafael Talcon, hijo del capitán militar Celiso, agardó en el hospital á la amante, Carmen Reyvetor, hermosísima hija de un oficial del ejército. La asesino infiriéndole 10 puñaladas por la espalda.

Declara que el hecho lo premeditó, habiendo adquirido una navaja para ejecutarlo.

Atravesando el paso de Recoletos, el automóvil de Romanones atropelló una mujer embarazada, lanzándola lejísimos y matándola.

Madrid, 9. — Comunican de Cierva, Alba y Cheiba que un ciclón ha hecho destrozos en los campos derribando centenares de árboles.

Huelva, 9. — El correo de Zafra que conducía á doscientos reclutas, descarrilóse en el puente, sobre el río Odice, de 50 metros de altura.

La locomotora quedó colgada sujeta á los tirantes. Milagrosamente se evitó una catástrofe.

Cambio propiedades

POR ACCIONES DEL BANCO MERCANTIL DE COSTA RICA

Estoy autorizado por una persona que tiene un capital de más de \$ 300,000.00 en bienes raíces y un gran negocio en San José para vender sus propiedades, que son de primera clase, recibiendo en pago ACCIONES DEL BANCO MERCANTIL DE COSTA RICA. Quien esté interesado puede entenderse conmigo, OSCAR PADILLA.

Niño ahorcado

en un naranjo - El encuentro del cadáver por el padre

San Pablo de Puriscal, 10 de febrero.— En un sitio de las inmediaciones del Río Grande y como á ocho kilómetros de este distrito ocurrió antier un trágico suceso:

Vivían en una casa de madera, á cinco kilómetros del centro de este barrio el señor Damián Campos Centeno, su señora Margarita Fallas y dos niños de los cuales el primero contaba diez años y el segundo siete.

Antier muy de mañana, Campos se fué á trabajar á una hacienda distante á tres kilómetros de su habitación y al partir recomendó á su hijo Fidelino de diez años, para que le llevase el almuerzo.

La señora Fallas cumplió con el encargo del marido, despachando á su hijo con el almuerzo.

A las once y media de la mañana de mismo día, el niño se despidió de su padre y se puso en marcha para la casa. Pero siendo las cinco de la tarde, Fidelino no había llegado á la casa.

Esto alarmó á la madre y mandó dar aviso á su marido, el que á su vez salió en busca del niño, encontrándolo ahorcado.

El cuerpo colgaba de un naranjo, sujeto del cuello por medio de unas alforjas de cuero y con un ple sosteniéndose de una orqueta.

Indudablemente esta posición indicaba que Fidelino trepó al naranjo y al aparcarse con las frutas, resvaló y vino á quedar prensado de la garganta por medio de las referidas alforjas y de ahí que se ahorcara.—Corresponsal.

IGNORA

lo que pasa en el Campo de Marte el Presidente de Nicaragua

Persona bien informada en esta capital nos asegura que hace ya varios días se vienen cometiendo algunas prisiones en la ciudad de Managua con motivo de encontrarse cerca ya el ejército revolucionario.

Un amigo de alta posición social en Managua, solicitó entrevistarse con el señor Presidente Madriz, durante cuatro días seguidos, logrando por toda respuesta del General Salvador Toledo y Doctor Julián Irujo, quienes se mantienen constantemente en el Campo de Marte, que era imposible ver al señor Presidente.

Cañado ya el solicitante, apeló á uno de los niños del señor Madriz, á quien le dijo pusiera en conocimiento de su señor padre que hacía varios días solicitaba verlo, lo cual le era negado.

Inmediatamente el Presidente se levantó y con energía hizo pasar al caballero, quien ya á solas con su amigo le hizo presente las prisiones cometidas por su gobierno y que él como su amigo sincero, le hacía presente lo conveniente que le era mandarlos poner en libertad.

Parece que la respuesta de Madriz fué que se hiciera en seguida, ordenando á los señores Toledo e Irujo. Pero el asunto es otro: se sabe de buena fuente que el plan de Toledo y del doctor Irujo consistía en atropellar las principales personas del partido conservador residentes allí y que si las fuerzas del Gobierno hubieran derrotado al General Chamorro, entonces dar un golpe y desconocerlo quedando con la Presidencia el doctor Irujo.

Hace ya algunas semanas que se viene aquí rumorando la idea que tiene el doctor Irujo de desconocer á Madriz, y lo dan por seguro los revolucionarios, por la razón de haber mandado á la señora con anticipación á este país.

No nos sorprendería ver en las columnas de "La Información", la noticia transmitida por el Redactor Corresponsal, que Madriz había caído, pero que en su lugar se encontraba el Doctor Irujo y de los buenos defensores del tirano nicaragüense.

Continúan los trabajos de un templo

Vamos á dar una grata noticia á los vecinos de la ciudad de Cartago, referente á su iglesia parroquial en construcción.

La continuación de los trabajos de este hermoso edificio empezará pronto, á más tardar el entrante mes.

La dirección de la obra hasta finalizarla, ha sido contratada con el arquitecto don Luis Liach.

Hay en caja para empezar los trabajos, la suma de \$ 15000

Bebemos agua con miel de café

Un amigo nuestro que estuvo ayer en los baños municipales de ésta, nos manifestó que el agua que llega á esos baños va con mieles de café.

Los estanques de la cañería de esta ciudad se surten de la misma paja que lleva el agua á esos baños, lo cual no deja lugar á duda que nosotros estamos bebiendo agua con miel de café, en perjuicio de nuestra salud.

Así mismo se nos informa que el departamento de adultos de aquellos baños es un basurero, debido á los árboles que allí cercanos están que desprenden constantemente sus hojas, las cuales van á parar á dicho departamento.

Aunque el guardia de aquel establecimiento trata de remediar este mal, no le es posible porque se le opone fuerza mayor. El único remedio á eso es el de derribar los árboles.

Del Riff Guardia de un ferrocarril español sorprendido

Dos soldados heridos

Melilla, 9.— Los indígenas agredieron á la guardia del Ferrocarril español en Nador, é hirieron gravemente á dos soldados que luchaban por arrebatarles los fusiles. Al acudir una fuerza, los indígenas huyeron.

El General Muñoz Cobos ha ordenado á los vecinos averiguar los nombres de los indígenas, y de lo contrario serán multados.

Disturbios entre contrarios y partidarios de Raisuli

Tánger, 9.— Se han producido disturbios en Bajalato y Anghpa entre partidarios y enemigos del bandido Raisuli. Se libró un gran combate. Se han recogido ocho muertos y muchos heridos.

Sociales y personales

De su viaje por Panamá regresó á ésta nuestro amigo don Máximo Morales, á quien saludamos.

—El día ocho del entrante mes se embarcará en el vapor de la Transatlántica Española para Santa Cruz de Tenerife, Canarias, nuestro amigo don Sebastián Naranjo. Buen viaje deseamos al amigo Naranjo á su regreso á la tierra nata.

—De Limón, donde andaba de paseo, regresó á esta capital la señorita Julia Ramírez.

—Para el Caugrejal, aprovechando sus vacaciones, sale hoy el Magistrado don Cipriano Soto.

—Dentro de poco contraerá matrimonio el joven don Rómulo Montoya con una señorita de la ciudad de Alajuela.

—En la ciudad de Cartago contraerá matrimonio la señorita Marina Quesada con don Vicente Vargas Torres.

Desde ahora anticipamos felicidades para el nuevo hogar.

MARCUS MASON & Co. == New York

Avisamos á nuestros clientes y á los agricultores en general, que nuestro Representante el

señor George Seng

estará en Costa Rica por corto tiempo para atender sus órdenes y dar presupuestos sobre

MAQUINARIAS PARA CAFE, ARROZ, AZUCAR, CACAO, etc.

Para correspondencia dirigirse al cuidado de los señores Lyon Hnos. & Co.-San José

Feb. 3-15 alt.

Víctima de un ataque Otra defunción

Alajuela, 10 de febrero.—Antier falleció en esta ciudad á causa de un ataque al corazón, el señor Primo Rivera, de 48 años de edad. La muerte fué rápida.—Corresponsal.

Limón, 10 de febrero.—En el hospital de este puerto murió víctima de la afección, el señor Julián Arta y de ú. ap., de 86 años de edad. Corresponsal.

Nueva Constitución venezolana

Las informaciones recibidas de Caracas hasta el 10 de enero, ponen de manifiesto que ha sido derogada la Constitución del 27 de abril de 1904, y entrado en vigencia una nueva que consta de 147 artículos.

En ella se estatuye que el período presidencial, á contar del 19 de abril próximo, será de cuatro años en lugar de seis, teniendo el Presidente la facultad de elegir al primero y segundo Vicepresidentes.

Los Gobernadores de los Estados también serán elegidos por cuatro años.

De siete miembros se compondrá el Supremo Tribunal de Justicia y se renová cada año.

Habrà Cámara de Diputados y de Senadores, siendo elegidos para integrar dichos altos organismos, uno por cada 35000 habitantes y uno más por cada fracción de 15000.

Los elegidos lo serán por cuatro años, reuniéndose cada año, en lugar de cada dos, el 19 de abril. Las sesiones tendrán una duración de setenta días.

En la nueva Constitución existen especiales disposiciones con respecto á los elementos extranjeros que intervengan en la política del país, cualquiera que sea la forma, quedando de hecho sujetos á las leyes de la República cual si fueran venezolanos.

El Gobierno federal obtiene, de acuerdo con la nueva Constitución, la renta de los aguardientes y terrenos baldíos y la administración de los yacimientos de sal y de las minas.

También tiene el Gobierno federal el derecho exclusivo de emitir papel moneda ó acuñar la misma.

La división que por la nueva Constitución hace de Venezuela, es de 20 Estados, (mientras que por la de 1903 había 13 Estados) el Distrito Federal y 5 territorios, habiendo obedecido la nueva división al ensanche del comercio y al progreso de las localidades, así como teniendo en cuenta el área de la nación.

Exterior

Noticias diversas

Programa naval aprobado

París, 9.—El programa naval aprobado por el consejo que se reunió, es el siguiente: 28 acorazados de combate, 10 naves exploradoras, 52 torpederos de alta mar, 94 submarinos y 10 estacionarios, para Asia; los demás son transportes, etc., etc.

Gaullillo reaccionario suspendido de participar en la Duma

Petersburgo, 9.—El caudillo reaccionario Marcoff ha sido suspendido de participación en la sesión de la Duma por sus ataques á los judíos durante el debate sobre la reforma de los tribunales locales. La ofensa grave fué debido al insulto que dirigió después al Presidente de la Cámara.

Murio envenenado por una serpiente

Aguas Zarcas, cantón del Naranjo, 10 de febrero.—Ayer fué mordido por una culebra sabanera el joven Rodolfo Salazar Soto de 20 años de edad, hijo del señor Isidro Salazar y de la señora Josefa Soto.

Poco rato después era víctima de horribles convulsiones y al propio tiempo de un abundante vómito que le iba produciendo el veneno al irse esparciendo por todo el cuerpo.

Este joven fué trasladado enseguida á casa de sus padres, quienes le atendieron con solicitud, prodigándole todos los cuidados del caso.

Hoy entró en la agonía, y falleció á las diez de la mañana.—Corresponsal.

Cañería ya terminada

Cervantes, febrero 10.—6 p. m.—Hoy quedó terminada la instalación de la cañería.

Los beneficiados tributamos un acto de gratitud al Municipio y al promotor de la obra, don Ambrosio Solano.—Corresponsal.

FEBRERO ESTE MES TIENE 28 DIAS

Viernes



— 2 DIAS DE LUNA NUEVA —

La Corona de Espinas de N. S. Jesu' cristo. Santos Desiderio, Lázaro, obispo, Fructuoso y Saturnino, presbítero, y Santa Eufrosina.

MOVIMIENTO LOCAL

Nacimientos

Maria de los Angeles, legítima de Emilio Padilla Martín y Juana Artavia; Marina Zoraida del Carmen, natural de Marcelina Solano; Ida Isabel Marina, legítima de Vittorio Geyboco y Eilda Bernini Canni; José Gustavo de Jesús, natural de Marcelina Solano.

Tribunales

JUZGADO PRIMERO DEL CRIMEN. Se dictó la prisión de Vicente Alvarado, cuyo segundo apellido, calidades y paradero actual se ignoran, como indiciado en el delito de lesiones á Alfonso Guevara Mena. Se expidió orden de captura. Se enjuició á Henry Rufus Rhule, indiciado en el delito de estafa á Sara Manning.

Defunciones

Joaquín Bolaños Vargas, 45 años, distrito de la Merced. Carmen Zamora, 8 meses, distrito del Hospital.

CRONICA

El almanaque de don Pedro Nolasco

Como anunciamos ayer, quedó terminado anoche el almanaque de don Pedro Nolasco Gutiérrez y será entregado á las librerías de esta ciudad para su venta.

Es un folleto de cuarenta y ocho páginas que se vendrá veinticinco céntimos el ejemplar.

El depósito para pedidos y ventas al por mayor en casa de don Miguel Ángel Salazar, como á 25 varas de la casa que está construyendo Mr. Ash, calle del tranvía.

Regreso

Ayer tarde llegó á esta ciudad el Doctor don Isaac Guerra, después de pasar una temporada en Puntarenas. **No se equivoque Ud.**

La Botica Universal de propiedad de don Juan Carranz G. es la que queda enseguida de la Proveedora esquina S. O. del Mercado.

Allí es donde encuentra medicinas puras, insuperable despacho de recetas por farmacéuticos competentes y un gran surtido de perfumería, artículos de tocador y especialidades farmacéuticas. Allí todo es bueno y barato.

Vapores

Ayer á las seis de la mañana fondó en Puntarenas el vapor "N. A. Borrero" de 1749 toneladas, procedente de Corinto, con un día de mar hasta aque puerto, 60 tripulantes. Sin pasajeros. Carga: 124 bultos con 35 toneladas. Sin correspondencia.

—A las cinco y media de la mañana ancló en Limón el vapor alemán "Príncipe Joaquín", de 2981 toneladas, procedente de Nueva York, por la vía de Colón. Trajo pasajeros en primera y segunda clase, carga general y sacos de correspondencia.

A la acreditada

y moderna zapatería de don Santiago Sabatino, le han llegado últimamente una variedad de tacones de hombre para señoritas y caballeros, y buena material para el ramo de zapatería.—Febrero 10.

Lo que

llama la atención. Con todo y la crisis porque estamos atravesando, llama la atención el que no se ha perdido el gusto por parte de muchos comerciantes quienes encargan elegantes trabajos á la nueva Imprenta del Comercio.

Dicen que á ella han llegado un surtido de tintas que embellecen aún más sus producciones.

Por no

contener sustancias irritantes la Emulsión de Scott infunde confianza.

"Durante veinte años de práctica he usado la Emulsión de Scott como un energético reconstituyente y siempre he obtenido buenos resultados. La circunstancia de no contener sustancias irritantes infunde confianza para aconsejarla como un preventivo de la tisis, en la anemia y otras afecciones". —Dr. F. Valdés, Torreón, Coah, México.

—**IPor qué** tantos novios tiene Laura Couto, siendo fea?

"Porque en París "V. Rigaud", fabrica el perfume "Altexa", y las mujeres que lo usan no necesitan ser bellas, para amarrar corazones con sola matrimoniesca.

Ampliación

del Cementerio General

Por estar al agotarse el terreno para sepulturas en el Cementerio General, la Junta de Caridad de esta ciudad ha resuelto ampliar dicho cementerio, trabajo que será empezado en estos días.

ULTIMA HORA

Refuerzos para el General Mena

Al cerrar la presente edición, llegó á ésta un aerograma de Bluefields que dice:

"El General Matute salió hace cinco días con quinientos hombres á reforzar á Mena.—Díaz."

Estas tropas deben de estar ya en el campo de operaciones

PLAZAS

suprimidas.-Auxilio para una escuela. Un nombramiento. - Reglamento para servicio de Médico del Pueblo y botica de turno.-Asuntos tratados anoche por la Municipalidad

Anoche á las 7 y 20 se reunió la Municipalidad de esta ciudad y acordó:

—Suprimir la plaza de auxiliar del Inspector de Instalaciones Eléctricas, creada en la sesión pasada.

—Se nombró al señor Vicente Villegas para 5º Inspector de Higiene de esta capital.

—El Inspector de Escuelas respectivo pidió un auxilio para la compra de pupitres y otros útiles para la escuela de San Jerónimo. Se pidió el presupuesto.

—Se avaluó en medio millón de colones el mercado de esta ciudad.

—Se suprimió la plaza auxiliar interior de la Inspección de Hacienda Municipal.

—Se dispuso no girar de eventuales sobre sueldo alguno á los empleados municipales.

—Se propuso la creación de un em-

pleo en indisponibilidad. Fué desestimada la moción.

—El Tesorero de la Junta de Caridad de San José solicitó el pago de \$ 1950 como resto á los diez mil colones con que el Ayuntamiento auxilió á dicha Junta. Se aplazó la resolución.

—Se fijó \$ 100 el sueldo mensual del Inspector de Instalaciones Eléctricas.

—El Regidor doctor Soto presentó un proyecto para reglamentar el servicio de botica nocturna y el del Médico del Pueblo municipal. Se discutió en detalle.

—Por no reunir los requisitos de ley, se declaró insubstante un contrato celebrado en 1904 entre el Gobierno de esta provincia y la Curia Eclesiástica.

Siendo las diez concluyó la sesión.

Gabinete Dental Eléctrico

EXTRACCIONES SIN DOLOR Operaciones por el procedimiento eléctrico



Dentaduras sin PALDAR Trabajos en oro puentes y coronas

del

Dr. B. MARICHAL M. CIRUJANO DENTISTA

De las Universidades de Colombia y Habana, incorporado en la Facultad Médica de Costa Rica. OFICINA: Esquina S. E. del Parque Central, frente á la Casa de Salud del Dr. Toledo López. HORAS: de 8 a. m. á 5 p. m.

Dic. 91

FERROCARRIL AL PAGIFICO

Itinerario general que empezó a regir desde el 20 de diciembre de 1909

DIVISION DE SAN JOSE

Table with columns for train numbers (No. 19, 17, 15, 13, 9, 7, 1, 2, 8, 10, 16, 18, 20, 22) and stations. Includes sub-columns for 'Llega' and 'Sale' times and 'PASAJEROS'.

Rumbo Norte: Tren número 21 sale de Ciruelas a las 9.31 a. m. llega a Alajuela a las 9.51 a. m.

Rumbo Sur: Tren número 24 sale de Alajuela a las 9.56 a. m., llega a Ciruelas a las 10.16 a. m.

Administración General del Ferrocarril al Pacífico.—San José, 18 de diciembre de 1909.—M. G. ESCALANTE F., adm. r. General. — R. A. CASTRO B., Jefe del Tráfico

HOTEL ESPAÑA. Situado en lugar céntrico. 30 varas de la esquina S. E. del Mercado y 20 varas del tranvia: frente a la casa del Dr. Cruz.

presentará en la primera reunión municipal donde de seguro será aprobado, y así no sólo alcanzará la suma presu...

Pesame PARA Daniel J. Herrera LIMON. Impuesto de la inmensa desgracia que aflige al amigo que acaba de experimentar la dura prueba a que lo ha sometido la providencia con la muerte de su querida madre...

CERVECERIA TRAUBE. Fábrica de Cerveza y Aguas Gaseosas. En esta fábrica, la más grande del país, se elaboran los siguientes artículos: Cervezas, Refrescos.

BREVA KEYSTONE T. Assmann & Co. PARA LOS AGRICULTORES. VENDEMOS colmenas de abejas italianas las mejores para la producción...

ELDERS Y FYFFES LTD. LINEA DIRECTA DE VAPORES ENTRE PUERTO LIMON (COSTA RICA) Y BRISTOL (INGLATERRA). Los vapores de esta Línea hacen la travesía de Puerto Limón y Bristol en 17 días.

A los dueños de Zapatería y particulares. El Almacén de Materiales de Antonio Carboni. Acaba de ser reforzado por un inmenso surtido de CUEROS y otros artículos...

La Modernista POLVORERO ESPAÑOL. Fábrica de piedras de fuego. Calle 4a Sur, 350 varas a Sur de la pulpería «La Bicicleta».—Pg. 9 1 m.

SANTAL MIDY. Supresión de las inyecciones. Tratamiento el mas fácil y el mas discreto. CURACION RAPIDA y RADICAL de los flujos antiguos ó recientes.

HIERRO GIRARD. El HIERRO GIRARD cura la palidez de color, el empobrecimiento de la sangre y fortifica los temperamentos debiles.

LIDILIA PARFUM. V. RIGAUD - PARIS. En todas las buenas Perfumerías.

GOTAS COLONIALES. CURAN INSTANTÁNEAMENTE. Estómago, Indigestiones.

Lidio Bonilla P. PINTOR DECORADOR — y — ROTULADOR. Apartado 29 514—San José E. 27. 1 m.

PIANO EN VENTA.—Se vende un piano barato. En la «Relojería Inglesa» de don Roberto Gallardo.

Se alquila una casa, lado de La Merced Informa ISIDRO MARIN. 11 de febrero 16v.

AVISOS ECONOMICOS. Ingeniero Eduardo Reyes y Pedro N. Gutiérrez. Se hacen cargo de toda clase de trabajos de agrimensura y topografía.